
REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

Samedi 30 septembre 2023 à la maison des sports de TOURAINE 

- :- :- :- :- 
Présents 

• Président : Michel SAUGET 
• Secrétaire général : Dominique LEFEBURE 
• Trésorier : Olivier DUPAS 
• Membres : Michèle ROUILLY, Philippe ROUSSEAU, Céline PAGE-SABOURIN, Christophe CLEUZIOU, Patrick 

GASTOU, Jacques TISSOT, Claude MULON, Eric THUILLIER, Patricia LAURENT 

Excusés 

• Caroline LEFRANC, François MARTIN, Olivier GAULT, Serge COHEN, David FERDOILLE, Séverine LISTRAT, 
Christophe MAILLY, Nathalie BOULAY 
 

-:- :- :- :- 

Ouverture de la réunion à 9h00  

 

Tout en regrettant le peu de participants à cette réunion du comité directeur, Michel SAUGET accueille les 
membres présents et présente l’ordre du jour : 

• Accueil – 5’ (Michel) 
• Validation des PV – 5’ (Dominique) 

o Validation du PV du dernier comité directeur du 8 février 2023  
o Validation des réunions de bureau des 13 mars, 11 avril, 9 mai, 6 juin, 3 juillet et 5 

septembre 
o PV du conseil des territoires du 30 juin 2023 

• Points administratifs – 10’ (Michel-Dominique-Cécile) 
o Etat des licences au 31 août 2023  
o Retour sur l’assemblée générale fédérale des 2 & 3 juin 2023 à Lille 
o Réclamation de la Ligue auprès du CNOSF 
o Conventionnement FFN/Ligues 
o Labellisation des clubs et bilan PSF 

• Point sur la situation particulière des départements – 30’ 
• Affaires sportives – 30’ (Michel, Michèle, François & Cécile) 

o Bilans de la saison toutes discipline 
o Validation des calendriers et programmes de l’année 2023 
o Point sur la formation des officiels (Serge) 
o Validation du classement de la coupe du Centre eau libre 

• Point d’étape « impact 2024 » et « Swim’O » - 10’ (David & Cécile) 
• Point finances – 30’ (Olivier) 

o Situation de trésorerie au 31 août 2023 
o Bilan financier de la saison 2022/2023 
o Préparation du budget prévisionnel 
o Adoption des tarifs et aides aux clubs & comités 

• Assemblée générale 2023 – 10’ (Michel) 
o Logistique 
o Validation de l’ordre du jour 
o Assemblée extraordinaire 
o Nombre de voix 

• Présentation du plan de développement Ligue 2023/2024 – 20’ (Michel) 
• Retour sur le séminaire, réflexions libres sur la mandature 2024/2028 – 45’ 



• Calendrier institutionnel – 5’ (Michel) 
• Questions diverses – 15’ 

 

VALIDATION DES PV  
Les procès-verbaux de la réunion du comité directeur du 8 février 2023, des réunions du bureau directeur 
du 13 mars, du 11 avril, du 9 mai, du 6 juin, du 3 juillet et du 5 septembre 2023 et la réunion du conseil des 
territoires du 30 juin 2023 sont validés à l’unanimité des personnes présentes. Ils sont tous consultables sur 
le site de la ligue. 
 
POINTS ADMINISTRATIFS 
o Etat des licences au 31 aout 2023 

L’état des licences 2022/2023 n’appelle pas de remarques particulières. Le nombre de licences 
augmente de 1% par rapport à celui de la saison précédente. 

 
o Retour sur l’assemblée générale fédérale des 2 & 3 juin 2023 à Lille 

Si le lieu de l’assemblée générale à LILLE avait de la classe, la salle de conférence était peu adaptée à la 
réalisation des travaux d’une AG. Nous avions peu la parole, cette AG a été inintéressante. 

o Réclamation de la ligue auprès du CNOSF 
Concernant la mise en demeure de la fédération pour payer la facture de péréquation du plongeon 
national, la ligue a adressé une réclamation au CNOSF. Ce dernier l’a rejeté car il manquait une pièce 
administrative et a fait observer que la ligue ne peut pas s’opposer aux décisions de sa fédération. La 
facture a donc été réglée. 
 

o Conventionnement LIGUE/FFN 
Ce conventionnement reste un « serpent de mer ». Nous sommes au point mort depuis la dernière 
réunion avec la salariée fédérale chargée du dossier. Nous pouvons également regretter l’absence 
remarquable des élus fédéraux lors de cette réunion. 
 

o Labellisation des clubs et bilan PSF 
La clôture de la campagne fédérale de labellisation des clubs a été repoussée au 15 octobre 2023. La 
ligue et les départements n’ont pour l’instant aucune visibilité sur les demandes et il n’y a pas 
d’interactivité en ligne entre le club et la fédération. 
Le bilan des demandes ANS/PSF 2023 est joint en annexe 1. 
 

POINT SUR LA SITUATION PARTICULIERE DES DEPARTEMENTS  
Pour le CHER par Jacques TISSOT et Christophe CLEUZIOU 
La piscine d’AUBIGNY fermera son bassin cet hiver. 
Le club de SAINT FLORENT rencontre quelques difficultés financières. 
Les clubs de BOURGES, SAINT GERMAIN et VIERZON semblent bien repartir. 
 
Pour l’EURE ET LOIR par Dominique LEFEBURE 
La saison 2023/2024 semble bien repartir.  
Le club de VERNOUILLET récupère son bassin. 
Dominique alerte les membres du comité directeur sur les difficultés à venir en matière d’hébergement 
pour les France ELITE du 16 au 21 juin 2024 à CHARTRES. 
 
Pour l’INDRE par Claude MULON 
Le club de LEBLANC n’a pas d’entraineur pour l’instant. 
ARGENTON repart doucement. 
LA CHATRE est repartie mais subira de nouveau une fermeture hivernale de sa piscine. 



Le NCC est bien reparti. Il prépare l’accueil des interclubs nationaux maitres le premier week-end d’avril 
2024. 
La piscine d’ISSOUDUN est fermée pour une réouverture prévisible à l’été 2024. 
 
Pour l’INDRE ET LOIRE par Philippe ROUSSEAU et Patrick GASTOU 
Les EN Tours rencontre quelques difficultés dans la reprise de cette saison avec deux entraineurs en moins 
pour l’instant. La ville de TOURS a supprimé des lignes d’eau réduisant l’accès aux jeunes pour le waterpolo. 
On constate une amélioration des relations entre le club de JOUE et la municipalité. 
Les clubs de natation artistique repartent bien. 
LOCHES est reparti. 
 
Pour le LOIR ET CHER par Eric THUILLIER 
Le club de SALBRIS a retrouvé un entraineur. 
SAINT LAURENT repart. 
Le club de BLOIS ne devrait pas avoir de problème avec le 100% licences la saison prochaine. 
L’AN ROMORANTIN a un nouvel entraineur. 
Tout va bien pour l’US VENDOME. 
Le 41 devrait former plus de 20 BNSSA cette saison. 

 

Pour le LOIRET par Michel SAUGET 
Le club de PITHIVIERS va disparaitre. 
Un nouveau club CHALETTE/LOING voit le jour. 
Le club de MONTARGIS repart bien. 
Il y aura une fermeture hivernale de trois mois du bassin d’ORLEANS LA SOURCE cette saison. 
Une assemblée générale du comité département du LOIRET se réunit ce jour pour élire un nouveau bureau. 
François MARTIN devrait ête le prochain président pour un an. Isabelle DAVEAU assurera les fonctions de 
trésorière et de secrétaire du comité. 
 
AFFAIRES SPORTIVES 
o Bilans de la saison toutes disciplines 
Tous les bilans sportifs sont joints en annexe 2. S’il y a des remarques, le président demande de les lui 
communiquer au plus tôt. 
 
o Validation des calendriers et programmes de l’année 2023 
Les calendriers sont joints en annexe 3. Le programme 2024 de la natation course sera disponible sur le 
site de la ligue. Après débat, ce programme a été soumis au vote des membres du comité directeur. Il a été 
approuvé par les membres du comité présents moins une abstention. 
Le compte rendu de la réunion clubs waterpolo et le règlement 2023 est joint en annexe 4. Le règlement a 
été approuvé à l’unanimité des membres du comité directeur présents. 
 
o Point sur la formation des officiels  
Non abordé. Une réunion des formateurs régionaux est à programmer. 
 
o Validation du classement de la coupe du Centre eau libre 

Les classements eau libre clubs, nageurs et nageuses sont joints en annexe 5. Ils ont été validés par tous les 
membres du comité directeur présents. 
 
 
POINT D’ETAPE « IMPACT 2024 » ET « SWIM’O » 
Olivier informe le comité directeur que la ligue est bien propriétaire des sources de SWIM’O. Une évolution 
de celui-ci est à l’étude, Cédric DANIGO a en charge de trouver des intervenants. 



Eric THUILLIER intervient pour dire que le comité du LOIR ET CHER trouve ce produit très intéressant. 
 
 

POINT FINANCES 

o Situation financière 
Concernant la situation financière de la ligue, il y a : 

- Sur le compte courant, 36910,02 euros ; 
- Sur le livret bleu, 55000 euros ; 

Il reste à rembourser 24622,22 euros du prêt d’acquisition du siège social de la ligue.  

o Bilan financier de la saison 2022/2023 
Le bilan financier de la saison 2022/2023 est sur le site. Le trésorier présente ce bilan qui accuse un déficit 
de 9261 euros. 
Si absence d’un athlète à l’AG 2023, il propose de lui donner quand même sa récompense s’il a quitté la 
région. 
Ce bilan a été validé par le comité directeur. 
 
o Préparation du budget prévisionnel 
Le trésorier commente le budget prévisionnel préparé avec le président. En outre, la participation financière 
réclamée aux départements pour la logistique du séminaire passe de 500 euros à 350 euros et elle sera de 
250 euros en 2024. 
Pour faire des économies, il propose au comité directeur de valider la fusion des dates du séminaire et de 
l’AG institutionnelle en une seule date et d’annuler les rotations départementales. Les AG LIGUE se feraient 
toujours au NOVOTEL en octobre. Accord du comité directeur. 
 
o Adoption des tarifs et aides aux clubs & comités 
Très peu de modifications, les tarifs et les aides sont adoptés. 

ASSEMBLEE GENERALE 2023  
o Logistique 
L’assemblée générale est convoquée le samedi 14 octobre 2023 à GIEN (salle Anne de BEAUJEU – place 
Jean JAURES). 
 
o Validation de l’ordre du jour 
L’ordre du jour proposé par le président en annexe 6 est validé par le comité directeur. 
 
o Assemblée extraordinaire 
Une assemblée générale extraordinaire aura lieu en amont de l’AG ordinaire pour prendre en compte les 
modifications statutaires fédérales. Les nouveautés principales sont : 

- Le nombre de mandat du président passe à trois maximums ; 
- La parité homme/femme progressive pour le comité directeur et le bureau directeur. 

Nombre de voix 

Le nombre de voix pour les votes à l’AG est joint en annexe 7. 
 

PRESENTATION DU PLAN DE DEVELOPPEMENT LIGUE 2023 
RETOUR SUR LE SEMINAIRE, REFLEXIONS LIBRES SUR LA MANDATURE 2024/2028 
Michel présente son plan de développement pour la saison 2023/2024. 

CALENDRIER INSTITUTIONNEL 
Voir calendrier en annexe 8. La prochaine réunion du comité directeur est déplacée d’une semaine du 24 
au 31 janvier 2024. 
 
 



QUESTIONS DIVERSES 

Dominique LEFEBURE demande si les tarifs BF1 de la ligue sont toujours d’actualité. 

Michèle ROUILLY demande si un budget est prévu pour la formation interrégionale des officiels de la 
natation artistique des 4 et 5 novembre 2023. Ce point sera abordé lors l’AG de l’interrégion le vendredi 6 
octobre 2023. 

 

Lé séance est levée à 12 heures 40.  
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